

toutes spéciales de rendre au ciel, en cette circonstance, de ferventes actions de grâces. Le but, en effet, de notre Œuvre, est de répandre la connaissance et l'amour de JÉSUS-CHRIST : c'est pour l'extension de son règne, que les membres de l'Apostolat de la prière unissent leurs vœux et leurs efforts, qu'ils prient, qu'ils se mortifient. Or jamais, peut-être, événement ne contribua plus à la propagation de l'Évangile et à la gloire de Notre-Seigneur, jamais action ne servit mieux les intérêts du Sacré-Cœur, que la découverte du Nouveau-Monde.

Il y avait quinze siècles que Notre-Seigneur avait racheté le genre humain, et cette moitié de la terre ne le savait pas encore. Depuis ce long temps que JÉSUS brûlait de laisser tomber sur elle au moins une goutte de ce précieux sang qui inondait les autels de l'ancien monde, et personne ne se trouvait qui songeât à lui prêter son ministère. Quel homme, en effet, pendant que l'arbre de la grande famille humaine, planté vers l'Orient, s'y nourrissait sans peine, y grandissait et y fructifiait, aurait pu soupçonner qu'une branche détachée autrefois, poussée au loin vers le couchant, on ne sait encore comment, oubliée, abandonnée, et bientôt tout-à-fait ignorée, ne recevant plus sa sève du tronc commun, s'y altérait et menaçait de s'abâtardir pour toujours ?

Où était la science qui eût pu révéler aux hommes qu'il y avait encore un monde ignoré ? Et même s'il avait été connu, où était le héros assez intrépide pour braver la vague d'un immense océan encore inexploré ? L'entreprise sans doute paraissait bien au-dessus de la prévoyance et de l'énergie de l'homme. Mais plus semblait-elle impossible alors, plus aujourd'hui devons-nous remercier Notre-Seigneur de l'avoir exécutée. Car enfin cet esprit si éclairé, ce génie, assez puissant pour percer les ténèbres qui entouraient ces terres inconnues, ce héros, capable d'y porter la bonne nouvelle, s'est trouvé dans le quinzième siècle, et ce fut CHRISTOPHE COLOMB. Voilà le grand propagateur de l'Évangile, dont nous voulons aujourd'hui entretenir les lecteurs du MESSAGER.